
 

 

 

 

  

  
 

COMUNE DI REGGIO NELL’EMILIA 
 

Reggio Emilia, 18/12/2023 

 

 

ORDINE DEL GIORNO - PROGETTO VIA EMILIA BIS 

 

PREMESSO CHE  

 

- Il progetto Via Emilia Bis – variante SS9 per il raddoppio del collegamento stradale tra Reggio Emilia e 

Parma è da anni oggetto di trattazione da parte di Istituzioni locali, regionali e nazionali;  

 

- Nel novembre 2021 è stato approvato in Commissione Regionale III – Territorio, Ambiente e Mobilità – 

della Regione Emilia-Romagna il testo della risoluzione firmata dai consiglieri Stefania Bondavalli (Bonaccini 

Presidente), Matteo Daffadà (Partito democratico), Federico Amico (ER Coraggiosa) per impegnare la 

Giunta affinché il progetto di Via Emilia Bis, destinato a raddoppiare il collegamento stradale Reggio Emilia-

Parma, fosse inserito tra gli interventi da realizzare nel successivo triennio; 

 

- Numerose Istituzioni hanno indicato come prioritario il progetto di raddoppio del collegamento tra Reggio 

Emilia e Parma, tra cui il Presidente della Provincia di Parma Andrea Massari, che l’ha definita “opera 

strategica”; la reggiana Stefania Bondavalli, secondo la quale l’opera in questione sarebbe “fondamentale 

per risolvere le criticità sui territori di Parma e Reggio”; e l’Assessora Carlotta Bonvicini, che nel novembre 

2021, in occasione di una mozione che invitava la Giunta a impegnarsi per la celere deflazione del traffico 

veicolare nelle frazioni ovest della via Emilia, si era pronunciata con inequivocabile favore nei confronti del 

progetto de quo, sottolineandone l’importanza strategica e dichiarando di aver commissionato studi di 

fattibilità in ambito di mobilità che comprendessero anche il tracciato della Via Emilia Bis. 

 

VALUTATO CHE 
 

- Secondo una recente richiesta di accesso agli atti promossa dall’Associazione Mattone Su Mattone negli 

archivi del Ministero delle Infrastrutture, di Anas, della Regione Emilia Romagna, della Provincia e del 

Comune di Reggio Emilia, l’ultimo studio commissionato dal Comune sulla variante alla SS9 – via Emilia 

risale al 2009, mentre nell’agosto 2022 lo stesso ente ha stanziato altre risorse per aggiornarlo; 

 

- Diverse associazioni, tra cui Mattone su Mattone e Rete delle Periferie, si sono fatte portavoce degli 

abitanti delle frazioni ovest che chiedono da lungo tempo il progetto Via Emilia Bis di cui in premessa; 

 

- Nella Nota di Aggiornamento al DUP 2024-2026 emerge che nell’ Ambito B si segnala un aumento del 

traffico di veicoli motorizzati nelle aree interne aventi caratteristiche di quartiere, che spesso sono 

utilizzate dai non residenti per sviare le lunghe code che si formano sulle assi stradali che attraversano i 

nostri territori, tra cui la stessa Via Emilia; 

- Nella Nota di Aggiornamento al DUP 2024-2026 sono stanziati solamente € 2.640.000,00 per il 

completamento della ciclovia 1 ovest della via Emilia a Pieve Modolena e Cella, senza alcuna menzione a 
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varianti della SS.9, nemmeno parziali, od opere di mitigazione del traffico veicolare insistente sulle zone 

che vanno da Pieve Modolena a Gaida. 

 

Tutto ciò premesso, 

 

SI RICHIEDE L’AGGIUNTA AL DUP 2024-2026 CON CONTESTUALE IMPEGNO DEL SINDACO 

E DELLA GIUNTA DI 

 

1) Terminare entro fine mandato l’aggiornamento allo studio di fattibilità del progetto di variante alla 

SS.9 effettuato nell’anno 2009 ed in corso di aggiornamento da agosto 2022; 

 

2) Inviare ad Anas e Regione Emilia Romagna lo studio sulla variante alla SS.9 e stimolarne con 

costanza la tempestiva messa in opera; 

 

3) Disporre opere che aumentino la messa in sicurezza dell’utenza non motorizzata lungo la Via Emilia 

Ovest come la predisposizione di isole e pensiline per l’attesa del trasporto pubblico locale; 

 

4) Studiare interventi volti al deflazionamento del traffico veicolare, soprattutto pesante, lungo la via 

Emilia ovest in attesa della messa in cantiere della variante alla SS.9; 

 

5) Mettersi in contatto con Comune e Provincia di Parma per richiedere congiuntamente e con 

maggior sollecitudine ad Anas la costruzione del progetto strategico “Via Emilia Bis”. 

 

 

I Consiglieri Comunali 

Dario De Lucia e Fabrizio Aguzzoli  
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